
УКАЗ ГУБЕРНАТОРА ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
Накануне отмечаемого в нашей стране Дня матери России губернатор Ор-

ловской области А.П. Козлов подписал указ № 368 о награждении 315 вновь 
зарегистрированных многодетных семей дипломами и памятными медалями 
о присвоении звания «Многодетная семья Орловской области».

Указ принят в соответствии с региональным Законом «О статусе многодет-
ной семьи в Орловской области и мерах ее социальной поддержки».

ПОСТАНОВЛЕНИЯ ПРАВИТЕЛЬСТВА 
ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

В целях систематизации информации по инвестиционным проектам, реа-
лизуемым на территории региона, Постановлением правительства Ор-
ловской области от 13 ноября 2009 года № 227 утверждено положение о по-
рядке ведения реестра инвестиционных проектов, свободных произ-
водственных площадей (технологического оборудования) и земельных участ-
ков Орловской области. 

*  *  *
В целях обеспечения эффективного взаимодействия органов государст-

венной исполнительной власти Орловской области, муниципальных образо-
ваний области и субъектов инвестиционной деятельности, а также осуществ-
ления контроля и мониторинга инвестиционного процесса в регионе Поста-
новлением правительства Орловской области от 13 ноября 2009 года № 228 
утверждены положение об инвестиционном совете Орловской области и его 
состав. Возглавил инвестиционный совет губернатор, председатель прави-
тельства Орловской области А.П. Козлов.

Этим же документом утверждены порядок заключения и реализации ин-
вестиционных соглашений и порядок организации взаимодействия органов 
государственной власти Орловской области по вопросам привлечения инве-
стиций в экономику региона.

Пресс-служба  губернатора.
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В связи с этим перед 
правительством Орловской 
области поставлена конк-
ретная задача — реализа-
ция послания президента 
в целях социально-эконо-
мического развития Орлов-
ской области и повышения 
уровня комфортности жизни 
населения региона.

— С этого года меропри-
ятия по информатизации 
области проводятся на ос-
нове программно-целевого 
метода в рамках областной 
программы «Информатиза-
ция Орловской области 
«Электронная Орловщи-
на», — рассказывает заме-
ститель председателя пра-
вительства Орловской обла-
сти, руководитель блока ин-
фраструктуры Д.А. Орлов. — 
На текущий год в программе 
было запланировано более 
30 мероприятий по инфор-
матизации с объёмом фи-
нансирования 50 милли-
онов рублей. Однако из-за 
напряжённой финансово-
экономической ситуации 
финансирование сокраще-
но до 10 миллионов. Поэ-

тому пока реализуется 
лишь часть из наиболее 
значимых проектов инфор-
матизации, соответствую-
щих общей стратегии раз-
вития информационного 
общества в России, кон-
ц е п ц и и  ф о р м и р о в а н и я 
в Российской Федерации 
электронного правитель-
ства.

— Это, прежде всего, — 
выделяет Денис Александ-
рович, — система электрон-
ного документооборота; ре-
гиональный портал и реестр 
государственных и муници-
пальных услуг; информаци-
онная система поддержки 
лицензирования, а также 
развитие информационно-
телекоммуникационной ин-
фраструктуры области и ме-
роприятия по обеспечению 
информационной безопас-
ности. Кстати, благодаря 
активной и грамотной рабо-
те наших финансистов 
до конца года будет сущест-
венно обновлен парк ком-
пьютеров за счёт федераль-
ных средств, полученных 
областью в рамках програм-

мы реформирования фи-
нансов.

Денис Александрович ко-
ротко остановился на ос-
новных задачах, требующих 
первоочередного решения.

П е р в о е :  п о в ы ш е н и е 
уровня открытости власти. 
С 1 января 2010 года всту-
пает в силу Федеральный 
закон «Об обеспечении до-
ступа к информации о дея-
тельности государственных 
органов и органов местного 
самоуправления». В целях 

его реализации необходимо 
активизировать работу 
по совершенствованию пуб-
личных информационных 
ресурсов Орловской обла-
сти, размещенных в сети 
Интернет. На основании ре-
комендаций правительст-
венной комиссии по адми-
нистративной реформе 
нужно разработать и обес-
печить соблюдение требо-
ваний к технологическим, 
программным и лингвисти-
ческим средствам обеспе-

чения пользования офици-
альными сайтами органов 
исполнительной государст-
венной власти Орловской 
области.

Второе: в целях повыше-
ния качества предоставле-
ния государственных услуг 
необходимо приступить 
к созданию регионального 
реестра и портала государ-
ственных и муниципальных 
услуг, поскольку этого тре-
бует федеральное законо-
дательство о единой си-

стеме информационно-
справочной поддержки 
граждан и организаций 
по вопросам взаимодейст-
вия с органами исполни-
тельной власти и органами 
местного самоуправления. 
Параллельно нужно присту-
пить к разработке концеп-
ции создания многофункци-
ональных центров оказания 
госуслуг, а также региональ-
ных центров телефонного 
обслуживания граждан.

(Окончание на 2-й стр.)

АКТУАЛЬНО

В Послании Федеральному собранию 

Российской Федерации Президент России 

Д.А. Медведев выделил вопросы развития 

информационных технологий в отдельное 

приоритетное направление модернизации 

экономики и технологического развития. Особое 

внимание в его выступлении уделено вопросам 

создания электронного правительства, 

переводу оказания государственных услуг 

в электронную форму, широкому доступу 

к информации, внедрению социальных карт 

граждан, развитию телекоммуникационной 

инфраструктуры и предоставлению 

широкополосного доступа в Интернет, 

применению информационных технологий 

в медицине, образовании и культуре. Всё это 

чрезвычайно важно, ибо, как подчёркивает 

президент, «без изменений в этой сфере мы не 

сможем двигаться дальше».

Наедине с Богом
ЛУЧШИЕ МУНИЦИПАЛЫ 

РОССИИ!
Вчера в Москве начал работу 3-й съезд Совета 

местного самоуправления. 

Он был учрежден в мае 2006 года по инициативе пар-
тии «Единая Россия» как всероссийская общественная 
организация, объединяющая граждан, заинтересован-
ных в развитии эффективного местного самоуправления 
в Российской Федерации. Орловскую область на съезде 
представляют председатель Орловского городского Со-
вета народных депутатов В.И. Уваров, глава Краснозо-
ренского района А.А. Боровлев, мэр г. Болхова Е.И. Сте-
пин.

Традиционно на съезде Совета МСУ подводятся итоги 
всероссийского конкурса муниципальных образований. 
Город Болхов Орловской области вошел в число призеров 
конкурса и занял второе место в номинации «Лучшее го-
родское поселение». Победителями в номинации «Лучшее 
внутригородское муниципальное образование» стали Кол-
пинский район г. Санкт-Петербурга (глава администрации 
Колпинского района В.В. Сафьянов) и район Хамовники 
г. Москвы (глава администрации района Хамовники 
В.Г. Азаров).

Напомним, что В.В. Сафьянов, глава Колпинского муни-
ципального образования города Санкт-Петербурга, в на-
стоящее время включен в список внутрипартийных прайме-
риз партии «Единая Россия» по выдвижению  кандидата  на 
пост мэра Орла.

(Подробности — в следующем номере газеты.)

ПАМЯТИ ПАРТИЗАНСКОГО 
КОМАНДИРА

В этом месяце улица Зареченская в Заводском 

районе города Орла будет переименована в 

улицу Емлютина.

Дмитрий Васильевич Емлютин был командиром объ-
единенных партизанских отрядов и бригад, действовавших 
на территории Брянской и Орловской областей. В 1942 го-
ду за особые заслуги в развитии партизанского движения 
в тылу врага он получил звание Героя Советского Союза, за 
боевые заслуги награжден орденами и медалями, в том 
числе наградой «Партизанская слава» Венгерской Народ-
ной Республики. 

Под командованием Д.В. Емлютина находилось 57 пар-
тизанских отрядов и бригад, которые провели сотни бое-
вых операций, освободили от немецко-фашистских за-
хватчиков и держали под своим контролем обширную тер-

риторию, получившую название Брянского партизанского 
края, — более 500 населенных пунктов с населением свы-
ше 200 тысяч человек. 

Решение о присвоении улице Зареченской имени Д.В. Ем-
лютина принято на недавнем заседании Орловского город-
ского Совета народных депутатов по предложению началь-
ника УФСБ по Орловской области С.Н. Блинова. Улица по-
лучит название в честь партизанского командира в пред-
дверии 65-летия Победы в Великой Отечественной войне.

ВЕСКОЕ СЛОВО ОРЛОВСКОЙ 
ГЛУБИНКИ

В Москве конкурсная комиссия всероссийского 

фестиваля «АГРО-СМИ-2009» подвела итоги про-

ходившего с 1 июля по 1 ноября смотра-конкур-

са областных и районных средств массовой 

информации и конкурса авторских работ, осве-

щающих вопросы развития агропромышленного 

комплекса и жизнь российского села. 

Нынешний фестиваль «АГРО-СМИ»  уже седьмой по сче-
ту. В нем  приняло участие более 830 журналистов и свыше 
600 редакций областных  и районных газет, телерадиоком-
паний из 68 субъектов РФ. 

Среди победителей фестиваля — редакция газеты 
«Сельская правда» Покровского района (редактор 
Л.В. Иванушкина) и корреспондент газеты «За изобилие» 
Колпнянского района Н.В. Гололобов.

Церемония награждения победителей всероссийского 
фестиваля «АГРО-СМИ-2009» пройдет 4 декабря в Москве 
в Международной промышленной академии.

 ОРЛОВЦЕВ МЕНЬШЕ 
НЕ СТАНЕТ

В докладе на XI съезде партии «Единая Россия» 

Председатель Правительства России В.В. Путин 

отметил, что 2010 год встретит столько же рос-

сиян, сколько и 2009-й, поскольку демографи-

ческая ситуация в стране стабилизировалась и 

наметилась положительная тенденция.

Согласно данным, приведенным в управлении ЗАГС 
администрации города Орла, за десять месяцев теку-
щего года по сравнению с этим же периодом прошлого, 
рождаемость в Орле увеличилась почти на 4 % (в этом 
году уже родилось на 100 детей больше), а смертность 
снизилась на 2 %.

Если такая тенденция сохранится, это позволит наде-
яться на постепенный естественный прирост населения.

МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ 
В ДЕЙСТВИИ

Накануне Дня матери России в Отделении Пен-

сионного фонда Российской Федерации по 

Орловской области рассказали о том, куда вла-

дельцы материнского капитала направляют при-

читающиеся средства.

В общей сложности более восьми тысяч орловских се-
мей получили сертификат на материнский капитал, 298 се-
мей частично или полностью погасили жилищные кредиты 
за счет средств материнского капитала. На эти цели Отде-
ление ПФР по Орловской области перечислило в кредит-
ные организации более 77 млн. рублей.

По состоянию на сегодняшний момент управления ПФР 
в городах и районах области приняли 365 заявлений от 
владельцев сертификатов, желающих направить средства 
на погашение кредитов на покупку или строительство жи-
лья. По 335 заявлениям приняты положительные реше-
ния.

На получение единовременной выплаты на повседнев-
ные нужды из средств материнского капитала в размере 12 
тысяч рублей в территориальные органы Пенсионного 
фонда обратилось 7 036 семей, 5 903 из которых эти сред-
ства уже перечислены.

ПРАЗДНИК ТВОРЧЕСТВА, 
МОЛОДОСТИ И КРАСОТЫ

Завтра в центре молодежи «Полет» состоится 

гала-концерт областного фестиваля студенчес-

кого творчества «Золотая осень-2009».

Организаторами этого студенческого праздника стали 
управление образования и молодежной политики департа-
мента образования, культуры и спорта Орловской области, 
центр студенческой и учащейся молодежи «Компас». Од-
ной из главных задач они считают возрождение лучших 
традиций студенческого самодеятельного творчества, по-
мощь одаренным студентам в творческой самореализа-
ции.

На сцене выступят лучшие творческие коллективы вузов 
и ссузов. Фестивальные номинации позволяют участникам 
проявить творческие способности в вокале, хореографии, 
студенческом театре эстрадных миниатюр, поэзии.

Начало мероприятия  в 17.00. Вход свободный.

Информагентство 

«Орловской правды».
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Электронная Орловщина: 
будущее начинается сегодня

Всю эту неделю, равно как и пре-
дыдущую, на улицах Орла было серо 
и сыро. Начало воскресенья проли-
лось холодным дождем.  Однако в 
храме  Михаила Архангела можно 
было увидеть  множество ясных и 
добрых глаз.  Люди в инвалидных ко-
лясках и ребята из «Молодой гвар-
дии» слушали рассказ протоиерея 

Максима (Смолякова), который пове-
дал об истории храма, о православ-
ной вере и Боге, о том, как правильно 
нужно молиться, а еще о том, что 
добро всегда возвращается к тому, 
кто его совершает. 

В храме было невероятно светло, 
белоснежные стены, сквозь побелку 
которых проявлялись потрескавшие-
ся фрески с библейскими сюжетами, 
впитывали солнечные лучи. Храм 
ждет своей новой росписи. Дорево-
люционная, к сожалению, навсегда 
утеряна.

 Вопрос религии (верить в Бога или 
нет) очень личный, на него каждый от-
вечает сам. Православная церковь 
никого не принуждает соблюдать 
посты, молиться перед сном, никого 
не осуждает за неверие. Её двери 
просто всегда открыты. Для всех. И 
неважно, в инвалидной коляске или 
нет, ты всегда можешь прийти и по-
быть наедине с Богом, погреться в 
тепле, которое исходит… нет, совсем 
не от восковых свечей, — в тепле, ко-
торое оставляют человеческие 
души… 

Юлия ВЕСЕЛОВСКАЯ.

ЗАВТРА — МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ ИНВАЛИДОВ

29 ноября 

Орловское 

отделение 

«Молодой 

гвардии единой 

России» 

совместно с 

обществом 

инвалидов 

Заводского 

района города 

Орла 

организовало для 

инвалидов 

воскресный поход 

в церковь.

Материалы, посвященные этой теме, публикуются на 7-й стр.

ПРАВИТЕЛЬСТВО ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

1 декабря 2009 г.      № 259
г. Орел

О внесении изменения

в Постановление правительства Орловской области

от 28 сентября 2009 года № 177 

«О создании координационного совета по развитию малого 

и среднего предпринимательства при правительстве 

Орловской области»

Председатель правительства

Орловской области      А.П. КОЗЛОВ.

В целях приведения положений По-
становления правительства Орловс-
кой области от 28 сентября 2009 года 
№ 177 «О создании координационно-
го совета по развитию малого и сред-
него предпринимательства при пра-
вительстве Орловской области» в со-
ответствие с нормами федерального 
законодательства правительство Ор-
ловской области ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Внести изменение в приложение 
2 к Постановлению правительства 
Орловской области от 28 сентября 
2009 года № 177 «О создании коорди-
национного совета по развитию ма-
лого и среднего предпринимательс-
тва при правительстве Орловской об-
ласти», исключив из состава коорди-
национного совета по развитию мало-
го и среднего предпринимательства 
при правительстве Орловской обла-
сти Рыбалкину Елену Викторовну — 

начальника отдела по надзору за ис-
полнением законов и законности пра-
вовых актов прокуратуры Орловской 
области.

2. Управлению пресс-службы, свя-
зей с общественностью и аналити-
ческой работы аппарата губернатора 
и правительства Орловской области 
(Н.М. Пьянов) обеспечить официаль-
ное опубликование настоящего по-
становления в средствах массовой 
информации и в государственной 
специализированной информацион-
ной системе «Портал Орловской об-
ласти — публичный информационный 
центр» в сети Интернет.

3. Контроль за исполнением на-
стоящего постановления возложить 
на заместителя председателя прави-
тельства Орловской области, руково-
дителя блока финансово-экономи-
ческого развития Ю.Н. Парахина.

ОФИЦИАЛЬНО
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Третье: внедрение социальной 
карты гражданина. Это важный этап 
создания электронного правитель-
ства. Социальная карта позволит 
жителям области получать государ-
ственные услуги и облегчит участие 
в программах медицинского и со-
циального страхования, получения 
социальных льгот и пособий. Кста-
ти, такая карточка может совмещать 
в себе и удостоверение личности, 
и водительское удостоверение, 
и банковскую карту, и страховой по-
лис, и пенсионное свидетельство, 
и проездной билет, и дисконтную 
карту, и универсальный электрон-
ный идентификатор для получения 
государственных услуг, и электрон-
ную цифровую подпись. В соответ-
ствии с поручениями Президента 
и Председателя Правительства РФ 
вопрос внедрения унифицирован-
ных социальных карт прорабатыва-
ется Минздравсоцразвития. Внед-
рение унифицированных социаль-
ных карт предлагается провести 
в три этапа. Первый и второй — 
в 2009—2011 годы.

Четвертое: развитие инфра-
структуры. В рамках проводимых 
работ по созданию элементов 
«Электронного правительства» на-
иболее остро стоит задача объеди-
нения органов исполнительной вла-

сти специальной компетенции об-
ласти в единую сеть передачи дан-
ных. Одновременно для подготовки 
к оказанию государственных и му-
ниципальных услуг в электронном 
виде, использования корпоратив-
ного документооборота и участия 
в системе межведомственного 
электронного документооборота 
необходимо создать региональный 
удостоверяющий центр.

Пятое: усиление информационной 
безопасности. В материалах комис-
сии по информационной безопасно-
сти при полномочном представителе 
президента по ЦФО, материалах про-
верок Федеральной службы по тех-
ническому и экспортному контролю 
неоднократно указывалось на необ-
ходимость создания в нашей области 
подразделения по защите информа-
ции. Такое подразделение занима-
лось бы организацией, координаци-
ей и контролем за соблюдением тре-
бований законодательства по защите 
информации. В условиях современ-
ного законодательства это особенно 
актуально — с 1 января 2010 года 
вступает в силу закон «О персональ-
ных данных». То есть в администра-
ции области необходимо решить воп-
рос создания самостоятельного под-
разделения по защите информации.

И, наконец, шестое: кадры. Ана-
лиз проводимых работ по информа-

тизации свидетельствует о недо-
статочной обеспеченности органов 
власти области специалистами 
в сфере информационных техноло-
гий. Техническое сопровождение 
эксплуатации одной современной 
информационной системы требует, 
как правило, двух специалистов: 
системного администратора и тех-
нолога. Плюс грамотные пользова-
тели. Кроме того, в каждом органе 
исполнительной власти должен 
быть ответственный за информаци-
онную безопасность. К сожалению, 
пока таких специалистов нет.

В соответствии с поручением 
Президента РФ до 1 февраля 2010 
года всем субъектам РФ необходи-
мо создать систему аттестации, 
подготовки и повышения квалифи-
кации государственных и муници-
пальных служащих, работников сфе-
ры образования, культуры и здраво-
охранения, использующих в своей 
деятельности информационные 
и телекоммуникационные техноло-
гии, а также внести в нормативно-
правовые акты изменения, опреде-
ляющие периодичность проведения 
аттестации таких специалистов.

Для выполнения поручений Пре-
зидента и Правительства Россий-
ской Федерации и решения обозна-
ченных задач Д.А. Орлов попросил 
губернатора области А.П. Козлова 

дать поручение о создании соответ-
ствующей рабочей группы и разра-
ботке необходимых поправок в об-
ластное законодательство.

— На прошлой неделе состоялось 
совещание под руководством замес-
тителя полномочного представителя 
Президента РФ в ЦФО по вопросу ин-
форматизации и создания электрон-
ного правительства, — отметил 
Д.А. Орлов. — На заседании четко го-
ворилось о необходимости реализа-
ции проектов предоставления услуг 
в электронном виде. Наличие такой 
возможности будет служить в том 
числе одним из критериев оценки 
деятельности администрации субъ-
екта.

— Учитывая изложенное, все по-
ставленные задачи мы будем ре-
шать в рамках утвержденных бюд-
жетных ассигнований и приложим 
все усилия для привлечения феде-
ральных средств, — заверил Денис 
Александрович. — Но поскольку 
на 2010 год финансирование в об-
ластном бюджете на эти цели зало-
жено в объёме лишь 4,5 миллиона 
рублей, говорить о системном раз-
витии информационных технологий 
на территории области пока не при-
ходится.

Подготовил С. НИКОЛАЕВ.

Единственный выход 
из этой донельзя обос-
трившейся ситуации — 

всем малым формам хо-
зяйствования на селе взять-
ся за ее разрешение сооб-
ща, совместно создавая ко-
оперативы по закупке, пере-
работке и реализации сель-
хозпродукции, фермерские, 
то есть крестьянские, рынки 
и т.д. Именно этот, давно на-
зревший вопрос и является 
повсеместно одним из ос-
новных на проводящихся 
в эти дни годовых отчетных 
конференциях районных ас-
социаций крестьянских 
(фермерских)  хозяйств 
и сельскохозяйственных ко-
о п е р а т и в о в  Р о с с и и 
(АККОР).

На днях такая конферен-
ция состоялась в Верхов-
ском районе. На нее были 
приглашены не только фер-
меры и кооператоры, но 
и главы всех сельских по-
селений, представители 
работающих на территории 
района банков, налогового 
у п р а в л е н и я ,  к о м и т е т а 
по землеустройству и зе-
мельным ресурсам, госста-
тистики и ряда других столь 
важных для обеспечения 
деятельности сельских то-
в а р о п р о и з в о д и т е л е й 
служб.  Присутствовали 
и активно участвовали в ее 
работе специалисты рай-
сельхозуправления, испол-
няющий обязанности главы 
районной администрации 
Н.Н. Кузнецов. Выступил 
на конференции и предсе-
датель областного совета 
АККОР А.С. Злобин.

Началась конференция 
традиционно — с отчетного 
доклада. Руководитель со-
вета АККОР Верховского 
района, он же начальник от-
дела растениеводства рай-
с е л ь х о з у п р а в л е н и я , 
И.М. Сидоров рассказал, 
с какими итогами заверша-
ют год малые формы сель-
хозпроизводства района. 67 
фермерских и 5200 личных 
подсобных хозяйств населе-
ния действуют на террито-
рии района, к малым фор-
мам хозяйствования (с чис-
лом работающих до 100 че-
л о в е к )  м о ж н о  о т н е с т и 
и большинство самостоя-
тельных сельхозпредприя-
тий из числа бывших колхо-
зов и совхозов. Нынешний 
год, особенно в отрасли 
растениеводства, для них 
стал успешным, кстати, как 

и для района в целом. Обес-
печен рекордный за послед-
ние 17 лет сбор зерна в объ-
еме свыше 115 тысяч тонн. 
37,8 тысячи тонн, или 33 
процента от всего количе-
ства хлеба, произвели крес-
тьянские и личные подсоб-
ные хозяйства.

Заложена и хорошая ос-
нова под урожай 2010 года. 
На 4 тысячи гектаров боль-
ше, чем под урожай текуще-
го года, посеяно озимых 
зерновых культур, вспахана 
вся зябь. Так что есть хоро-
шие предпосылки для того, 
чтобы не только повторить, 
но и превзойти текущий ре-
кордный показатель произ-
водства зерна. В животно-
водстве в основном сохра-
нено продуктивное поголо-
вье в личных подсобных хо-
зяйствах, прорабатывается 
вопрос об организации се-
мейных ферм в нескольких 
крестьянских хозяйствах.

Фермеры успешно вы-
полняют все свои 
обязательства пе-

ред владельцами земельных 
долей, выплачивая им за 
аренду по 10 и более цент-
неров зерна на долю, а так-
же оказывая все необходи-
мые услуги. Они осуществ-
ляют мощную поддержку со-
циальной сферы села, осо-
бенно на территории тех на-
селенных пунктов, где явля-
ются главной производст-
венной силой. Школы, дет-
сады, клубы и сельские До-
ма культуры, медпункты, 
расчистка дорог — все это 
в значительной степени за-

висит от поддержки мест-
ных фермерских и других 
малых сельхозпредприя-
тий — бывших колхозов 
и совхозов.

Но и самим производи-
телям на селе нужна под-
держка. К сожалению, вто-
рой год подряд критичес-
кое положение складыва-
е т с я  н а  р ы н к е  з е р н а , 
на производстве которого, 
как правило, специализи-
руются практически все 
фермерские хозяйства, 
с е л ь х о з п р е д п р и я т и я 
и часть личных подсобных 
хозяйств. Зерно, даже ка-
чественная пшеница про-
довольственных классов, 
остается невостребован-
ным как на местном, так 
и на региональном и обще-
российском рынках. Цены, 
которые предлагаются за 
него, как правило, перекуп-
щиками, не дотягивают да-
же до уровня себестоимо-
сти этой продукции. Схо-
жая ситуация сложилась 
и на рынке молока, есть 
трудности с реализацией 
мяса.

Как следствие, крестьян-
ские склады и хранилища 
забиты зерном, которое не-
куда продать, нерентабель-
ным становится производ-
ство молока. Выращенная 
нелегким трудом и с боль-
шими материальными за-
тратами продукция лежит 
мертвым грузом, а ведь не 
за горами весна, когда в по-
ля надо будет вновь выво-
дить тракторы и сеялки, под-
кармливать озимые. На ка-
кие же средства закупать 

фермерам и сельхозпред-
приятиям горючее и удоб-
рения, чем выплачивать за-
работную плату, если даже 
за кредиты, взятые под уро-
жай текущего года, пока 
рассчитываться им нечем?

Од и н  и з  в ы х о д о в 
из этой ситуации — 
у ч а с т и е  в  т о р г а х 

в рамках зерновой интер-
венции, объявленной пра-
вительством, но одному 
фермеру с его относитель-
но небольшими объемами 
производства и отсутст-
вием в штате высококвали-

фицированных экономи-
стов для оформления мно-
гочисленных конкурсных 
документов,  пробиться 
в число отобранных счаст-
ливчиков почти нереально. 
Куда уж тут соваться вла-
дельцам полей в один-два 
десятка гектаров из соста-
ва ЛПХ! А вот поучаство-
вать в той же интервенции, 
объединив для этого свои 
зерновые ресурсы в мас-
штабах значительной части 
района, уже вполне реаль-
но. Солидных покупателей 
вряд ли заинтересуют не-
сколько машин зерна, а вот 
партии в десятки тысяч 
тонн качественной продук-
ции могут реально оказать-
ся востребованными. Рас-
полагая объединенными 
объемами молока и мяса, 
можно более успешно про-
тивостоять и перекупщи-
кам, паразитическому пос-
редническому звену, зани-
жающему в собственных 
корыстных целях и так не-
высокие цены, предлагае-
мые за продукцию перера-
ботчиками и реализатора-
ми.

О необходимости объ-
единения для подобных це-
лей говорили самые опыт-
ные, ведущие фермеры рай-
о н а  А . М .  Х а р л а м о в , 
А.Н. Волков, И.А. Свешни-
ков, И.И. Меркулов, а также 
глава Васильевского сель-
ского поселения Д.А. Мо-
рев, начальник Верховского 
райсельхозуправления Ю.А. 
Поляков. От имени местной 
администрации полностью 

поддержал эту инициативу 
и исполняющий обязанно-
сти главы района Н.Н. Куз-
нецов.

О планах областного со-
вета АККОР и перспективах 
развития малых форм хо-
зяйствования на селе, от-
крывающихся в случае ус-
пешной и целенаправлен-
ной координации их работы 
по производству, перера-
ботке и реализации продук-
ции, говорил в своем вы-
ступлении на конференции 
председатель областного 
совета АККОР А.С. Злобин.

— Во всех районах, где 
г о д о в ы е  к о н ф е р е н ц и и 
АККОР уже состоялись, их 
участники единодушно вы-
сказывались за объедине-
ние всех малых форм хо-
зяйствования на селе в рам-
ках АККОР, — отметил он. — 
По объективным причинам 
владельцы личных подсоб-
ных хозяйств, небольшие 
сельхозпредприятия оказа-
лись вне каких-либо обще-
ственных объединений, спо-
собных не только отстаивать 
их интересы, но и создавать 
собственные обслуживаю-
щие, производственные 
и торгово-закупочные коо-
перативы, осуществлять 
микрокредитование, решать 
и многие другие задачи. 
У АККОР такие возможности 
есть, а с учетом вхождения 
в ее состав большого отря-
да владельцев ЛПХ, малых 
сельхозпредприятий они 
к тому же возрастают мно-
гократно. Так что подобное 
объединение способно сыг-
рать определенную роль 
в решении наиболее острых 
проблем, стоящих перед 
всеми сельхозтоваропроиз-
водителями. Уже на ближай-
шей областной конферен-
ции АККОР, которая состо-
ится в середине декабря, 
мы должны будем оконча-
тельно решить этот вопрос  
на региональном уровне. 
Уверен, подобное расшире-
ние АККОР вполне реально, 
а всем вместе нам будет 
по силам решение и теку-
щих, и стратегических за-
дач, — подчеркнул Алексей 
Семенович.

Ли ч н ы е  п о д с о б н ы е 
и крестьянские хо-
зяйства,  наиболее 

успешно работающие ма-
лые сельхозпредприятия 
уже много лет являются са-
мыми стабильными и раз-
вивающимися производи-
телями сельскохозяйствен-
ной продукции, значит, за 
ними и будущее. Объеди-
нившись для решения оп-
ределенных задач, они ста-
новятся мощной силой, 
с которой надо будет счи-
таться и переработчикам, 
и хозяевам торговых сетей, 
и сельским муниципалите-
там, и государству в це-
лом.

Юрий СЕМЁНОВ.

Верховский район.

Фото автора.

О СТАТУСЕ ГЛАВ, 

ИЛИ КАК СЕБЯ 

НЕ ОБИДЕТЬ
Жаркую дискуссию вызвала не-

обходимость законодательного 
закрепления правового положе-
ния должностных лиц местного са-
моуправления, устанавливающего 
социальные и иные гарантии осу-
ществления главами муниципаль-
ных образований и руководителя-
ми представительных органов 
местного самоуправления своих 
полномочий.

— Определение и законода-
тельное закрепление правового 
и социального статуса главы муни-
ципального образования и пред-
седателя представительного орга-
на местного самоуправления яв-
ляются исключительно важны-
ми, — подчеркнула в своем докла-
де начальник организационно-
правового отдела администрации 
Мценского района Е.В. Журавле-
ва. — Поскольку непосредственно 
затрагивает интересы населения, 
так как речь идет о правовом поло-
жении его представителей в орга-
нах местного самоуправления.

В настоящее время данный пра-
вовой пробел восполняется муни-
ципальными образованиями Ор-
ловской области самостоятельно, 
а именно формы социальных 
и иных гарантий, связанных с ис-
полнением выборными должност-
ными лицами местного самоуп-
равления своих полномочий, оп-
ределяются представительными 
органами местного самоуправле-
ния. А это значит, что деятельность 
главы муниципального образова-
ния и руководителя представи-
тельного органа местного самоуп-
равления регулируется муници-
пальными правовыми актами. 
В этой связи возникает довольно 
серьезная проблема их соответст-
вия требованиям государственных 
правовых актов, принимаемых 
на федеральном и региональном 
уровне. В подобной ситуации 
у представительных органов мест-
ного самоуправления есть все за-
конные основания для свободного 
определения правового статуса 
и установления социальных гаран-
тий выборных должностных лиц 
по собственному усмотрению, од-
нако «самодеятельность» в дан-
ном вопросе может привести к са-
мым непредсказуемым последст-
виям, особенно в свете активизи-
ровавшейся в последнее время 
борьбы с коррупцией.

Участники мценского заседания 
приняли обращение правления ас-
социации «Совет муниципальных 
образований Орловской области» 
к депутатам областного Совета на-
родных депутатов, в котором под-
черкнули необходимость принятия 
закона Орловской области о стату-
се выборных должностных лиц 
мест ного самоуправления.

О ЗЕМЛЕ
Вопросы о земле на Руси всег-

да остро звучали, вот и в этот раз 
разговор о наболевшем был прин-
ципиальным.

К примеру, в Мценском районе 
земли сельскохозяйственного на-
значения составляют 80 процен-
тов от общего количества всех зе-
мель. Площадь сельскохозяй-
ственных угодий составляет 110 
тысяч гектаров, 85 тысяч из них — 
пашня. В ходе приватизации зе-
мель сельскохозяйственного на-
значения свыше одиннадцати ты-
сяч граждан стали собственни-
ками земельных долей общей пло-
щадью более 68,5 тысячи гекта-
ров. На сегодняшний день более 
6000 собственников распоряди-
лись своими земельными долями: 
зарегистрировали свое право 
в федеральной регистрационной 
службе и передали в аренду зе-
мельные участки общей площадью 
более 35 тысяч гектаров. Без ма-
лого 1300 долей в настоящее вре-
мя находится в процессе регист-
рации. А это значит, что в ближай-
шее время еще около 9000 гекта-
ров пашни найдут своего хозяина.

Однако собственники оставших-
ся 3729 земельных долей, занима-
ющих в общей сложности 24,4 тыся-
чи гектаров, в силу различных при-
чин до сих пор не могут или не жела-
ют распорядиться своими правами. 
Отсюда почти пятая часть всех зе-
мель района подпадает под катего-
рию так называемых невостребо-
ванных земельных долей.

— Порядок использования зе-
мельных участков, выделенных 
в счет невостребованных земель-
ных долей, пока не отлажен, — от-
метил начальник управления 
по муниципальному имуществу 
Мценского района Э.В. Савуш-
кин. — Таким образом, только в 
Мценском районе фактически мо-
гут оказаться изъятыми из оборо-
та 24,4 тысячи гектаров, чего до-
пускать, конечно, нельзя.

Как следствие, земельные уча-
стки не используются, зарастают 
лесом либо самовольно захватыва-
ются сельскохозяйственными пред-
приятиями и используются без вне-
сения каких-либо платежей за зем-
лю. Из-за неуплаты земельного на-
лога страдают прежде всего мест-
ные бюджеты. Так, доход от сдачи 

в аренду земельных участков, выде-
ленных в счет невостребованных 
земельных долей, по Мценскому 
району мог бы составить 7,3 милли-
она рублей в год. В целом по обла-
сти, так как проблема так же остро 
стоит во всех остальных районах, 
эта сумма из расчета средней арен-
дной платы составляет более 43 
миллионов рублей.

В апреле текущего года Мценс-
кий районный Совет народных де-
путатов уже обращался в областной 
Совет народных депутатов с пред-
ложением внести изменения в ста-
тью 4 Закона Орловской области 
от 5.06.2003 г. №331-ОЗ «Об оборо-
те земель сельскохозяйственного 

назначения в Орловской области». 
Предлагалось наделить органы 
местного самоуправления полно-
мочиями по принудительному изъ-
ятию и прекращению прав на зе-
мельные участки из земель сель-
скохозяйственного назначения. Со-
ответствующий законопроект был 
принят в первом чтении.

На заседании правления ассо-
циации были обсуждены и одоб-
рены основные положения зако-
нопроекта, принято решение хо-
датайствовать перед Орловским 
областным Советом народных де-
путатов о принятии его во втором, 
окончательном чтении. Новая за-
конодательная база позволяет 
в достаточно короткие сроки улуч-
шить сложившуюся ситуацию в от-
ношении земель сельскохозяй-
ственного назначения, а также су-
щественно пополнить муници-
пальные бюджеты.

И СНОВА 

КОММУНАЛКА
Коммунальные проблемы — го-

ловная боль глав всех уровней. Из-
ношенный жилищный фонд, разби-
тые дороги, стихийные мусорные 
свалки — перечень может быть бес-
конечно длинным, и порою кажется, 
что из замкнутого круга этих про-
блем выход найти невозможно. Од-
нако опыт организации жилищно-
коммунальных услуг в Мценском 
районе свидетельствует об обрат-
ном. Здесь есть чему поучиться, от-
метили главы муниципальных обра-
зований и члены правления ассоци-
ации, ознакомившись с информа-
цией, предоставленной первым за-
местителем главы районной адми-
нистрации А.В. Сальковым.

— Реформа местного самоуп-
равления тесно связана с необхо-
димостью скорейшего решения 
проблем жилищно-коммунального 
хозяйства и совершенствования 
жилищной политики, поскольку 
поддержание надежности функци-
онирования ЖКХ, снижение стои-
мости услуг комплекса, развитие 
конкуренции среди предприятий 
ЖКХ, повышение прозрачности 
структуры их издержек являются 
важнейшими функциями муници-
палитетов, — подчеркнул Саль-
ков. — Передача полномочий в жи-
лищно-коммунальной сфере 
на уровень сельских поселений 
позволила администрациям посе-
лений получить реальный инстру-
мент для решения самых насущ-
ных проблем граждан.

Если ранее решение проблем 
проходило сначала через адми-
нистрацию поселения, затем че-
рез администрацию района, то те-
перь практически все проблемы, 
за исключением требующих су-
щественных вложений, до района 
даже не доходят. У большинства 
глав поселений вместе с ответст-
венностью выросло и самосозна-
ние, а экономика организации 
коммунального комплекса вышла 
на первое место среди вопросов 
местного значения.

В Мценском районе созданы 
и успешно функционируют не-
сколько муниципальных и частных 
предприятий, оказывающих насе-
лению услуги ЖКХ, а также так на-
зываемые ТОСы (территориаль-
ное общественное самоуправле-

ние — самоорганизация граждан 
по месту их жительства на части 
территории поселения для само-
стоятельного и под свою ответст-
венность осуществления собст-
венных инициатив по вопросам 
местного значения). Благодаря 
этому создаются реальные пред-
посылки для конкуренции на рын-
ке оказания коммунальных услуг.

В текущем году объем оказан-
ных здесь услуг составил 46,3 млн. 
рублей, кроме того, это дополни-
тельные рабочие места в деревне, 
а также налоги. Наличие произ-
водственных баз, аварийных бри-
гад на местах повышает возмож-
ности сельских властей по ликви-
дации чрезвычайных ситуаций.

С передачей полномочий ЖКХ 
на уровень поселений и с установ-
лением стабильной системы уп-
равления в этой отрасли, подчер-
кивалось на заседании, в районе 
удается системно решать вопросы 
строительства и содержания до-

рог, утилизации ТБО, привлечения 
инвестиций, в том числе частных.

Создание в сельских поселени-
ях организаций коммунального 
комплекса является верным ша-
гом на пути реформирования жи-
лищно-коммунального комплекса 
и местного самоуправления в це-
лом. Именно опыт работы с мест-
ной организацией ЖКХ позволяет 
главам администраций поселений 
в дальнейшем рационально и с на-
ибольшей эффективностью ис-
пользовать имущество комму-
нального комплекса, а также доби-
ваться качества предоставляемых 
населению услуг.

Убедиться в этом члены заседа-
ния смогли воочию, побывав 
в Тельченском сельском поселе-
нии, где они ознакомились с рабо-
той МУП «ЖЭУ д. Тельчье». Дирек-
тор предприятия А.М. Терехов 
и глава Тельченского сельского 
поселения А.А. Снурницына рас-
сказали об организации жилищно-
коммунального обслуживания 
на территории поселения.

Глав муниципальных образова-
ний области интересовали и воп-
росы развития социальной сферы. 
Они побывали в Тельченской уча-
стковой больнице, сельском Доме 
культуры и в доме ветеранов. По-
сетили и животноводческий комп-
лекс ЗАО «Орёлсельпром», в пос-
леднее время именно это пред-
приятие в основном пополняет 
бюджет Тельченского сельского 
поселения.

Отметив богатый положитель-
ный опыт Мценского района, уча-
стники заседания решили объеди-
нить свои усилия и принять актив-
ное участие в сборе, обобщении 
и издании материалов по опыту 
организации системы оказания 
жилищно-коммунальных услуг на-
селению в муниципальных обра-
зованиях Орловской области.

На заседании правления были 
рассмотрены также вопросы 
о праздновании 65-летия Победы 
в Великой Отечественной войне, 
о предстоящем съезде ассоциа-
ции «Совет муниципальных обра-
зований Орловской области», го-
ворилось также о кандидатуре ис-
полнительного секретаря ассоци-
ации и о многом другом.

Как отметил, подводя итоги за-
седания, председатель правления 
ассоциации «Совет муниципаль-
ных образований Орловской обла-
сти», глава Мценского района 
И.А. Грачев, объединение глав му-
ниципальных образований направ-
лено в первую очередь на обеспе-
чение защиты прав муниципаль-
ных образований, являющихся 
членами ассоциации, и представ-
ление их общих интересов. А так-
же на обеспечение координации 
деятельности членов ассоциации 
по развитию правовой, организа-
ционной, финансово-экономичес-
кой и территориальной основ ме-
стного самоуправления, на орга-
низацию взаимодействия органов 
местного самоуправления в целях 
решения социальных, экономиче-
ских и иных проблем как между со-
бой, так и между муниципалитета-
ми и органами государственной 
власти. Словом, за ассоциацией 
муниципалитетов — будущее.

Елена КУЛЬПИНА.

Фото автора.

Электронная Орловщина: 
будущее начинается сегодня

ЗЕМЛЯ И ЛЮДИ

Выход из кризиса — работать сообща
Непростые времена переживают сейчас 
сельхозтоваропроизводители всех форм собственности: если еще 
несколько лет назад основной проблемой для них была организация 
самого производства как в растениеводстве, так и в животноводстве, 
то теперь, когда накопленный потенциал уже позволяет 
в достаточных объемах производить и зерно, и мясо, и молоко, 
наиболее остро встала задача обеспечения реализации этой 
продукции в объеме и по ценам, обеспечивающим рентабельность 
производства. И здесь в особенно сложном положении оказались 
представители малых форм хозяйствования — фермеры, владельцы 
личных подсобных хозяйств. Объемы производимой каждым из них 
продукции невелики, поэтому переработчики, а также крупные 
торговые сети не заинтересованы в сотрудничестве с ними, 
реализовать же все выращиваемое на малотовароемких местных 
рынках просто невозможно.

ПИРАМИДА ВЛАСТИ

За ассоциацией 
муниципалитетов  — 
будущее

Выездное заседание правления ассоциации «Совет 

муниципальных образований Орловской области» 

состоялось на днях в Мценском районе. На повестке 

дня было много вопросов, но наибольший интерес 

собравшихся вызвали первые три.

В ЗАО «Орёлсельпром»: о работе комплекса рассказывает зам. 

гендиректора по животноводству С.М. Раскатова.

Председатель областного совета АККОР А.С. Злобин и начальник районного уп-

равления сельского хозяйства Ю.А. Поляков (в центре) беседуют с руководителем 

районного совета АККОР И.М. Сидоровым и фермером И.И. Меркуловым.
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Участники заседания — представите-
ли органов государственной власти, про-
фильных общественных объединений, 
члены Общественной палаты Орловской 
области — собрались для обсуждения 
вопросов об участии институтов граж-
данского общества в охране и использо-
вании объектов животного мира, водных 
биоресурсов, а также о реализации Фе-
дерального закона № 209-ФЗ «Об охоте 
и о сохранении охотничьих ресурсов и о 
внесении изменений в отдельные зако-
нодательные акты Российской Федера-
ции».

На заседании был определен состав 
комиссии и утвержден план ее работы на 
2009—2010 гг. Председателем комиссии 
был избран член совета Общественной 
палаты Орловской области, председа-
тель Орловского регионального отделе-
ния Всероссийского общества охраны 
природы М.М. Гладышев.

Наибольший интерес у собравшихся 
вызвал вопрос об участии институтов 
гражданского общества в охране и ис-
пользовании объектов животного мира, 
водных биоресурсов. По этому вопросу 
выступили первый заместитель предсе-
дателя совета Общественной палаты Ор-
ловской области В.С. Пукаев, член прав-
ления, ответственный секретарь Орлов-
ской областной общественной организа-
ции охотников и рыболовов А.И. Ревякин, 
заместитель начальника Управления по 
охране и использованию объектов жи-
вотного мира, водных биоресурсов и 
экологической безопасности департа-
мента сельского хозяйства Орловской 
области В.В. Рыжиков.

По результатам рассмотрения данно-
го вопроса было принято решение о ре-
комендации органам государственной 
власти использовать потенциал общест-
венных объединений и некоммерческих 
организаций в решении вопросов эколо-

гии. В связи с участившимися случаями 
браконьерства, приводящими к сниже-
нию численности диких животных и рыб-
ных запасов, комиссия также приняла 
решение рекомендовать Орловскому об-
ластному Совету народных депутатов 
выйти с законодательной инициативой в 
Государственную Думу РФ о внесении 
изменений в Кодекс об административ-
ных правонарушениях РФ (ст. 28.3) и вне-
сти изменения в ст. 12.1 Закона Орлов-
ской области «Об ответственности за ад-
министративные правонарушения», ка-
сающиеся предоставления специализи-
рованным общественным объединениям 
и некоммерческим организациям права  
составления административных прото-
колов.

Выйти с рядом законодательных 
инициатив было решено и по итогам 
рассмотрения вопроса о реализации 
Федерального закона № 209-ФЗ «Об 
охоте и сохранении охотничьих ресур-
сов и о внесении изменений в отде-
льные законодательные акты РФ», а 
именно внести ряд поправок в Феде-
ральный закон № 209-ФЗ, а также ре-
комендовать правительству области 
предусмотреть участие Общества охот-
ников и рыболовов в процедуре выдачи 
охотничьего (рыболовного) билета с 
правом занесения в Единый государст-
венный реестр в соответствии с зако-
нодательством РФ.

По итогам заседания комиссии подго-
товлен ряд рекомендаций, которые с 
учетом всех поступивших предложений 
планируется обсудить на ближайшем за-
седании совета Общественной палаты 
Орловской области, а затем направить в 
адрес органов государственной власти и 
местного самоуправления Орловской 
области.

Пресс-служба Общественной 
палаты Орловской области.

Общественность решает 
вопросы экологии
На минувшей неделе состоялось первое заседание комиссии 

Общественной палаты Орловской области по экологии, 

аграрной и земельной политике.

— Мне особенно импонирует главный по-
сыл, который предшествует блоку вопросов 
образования, — говорит начальник Управле-
ния образования  и молодежной политики 
департамента образования, культуры и спор-
та Орловской области Г.А. Казначеева. — 
Главная функция школы сегодня  — это рас-
крытие способностей каждого ученика и вос-
питание личности, готовой к жизни в высоко-
технологичном, конкурентном мире. Допод-
линно известно, что неспособных детей не 
бывает. И крайне важно не просто наполнить 
ребенка определенным набором академи-
ческих знаний. Мы должны настроить ребен-
ка на то, что багаж знаний, которым он обла-
дает, необходим в первую очередь для полу-
чения хорошего образования, престижной 
работы, для счастливой самодостаточной 
жизни, а не для успешной сдачи зачета или 
экзамена.

В связи с этим кардинально меняется и 
роль учителя. Он не только дает знания, он 
сопровождает ребенка по пути знаний в те-
чение всей его школьной жизни, и здесь  важ-
но, чтобы школьные годы были максимально 
насыщенными. А потому очень хотелось бы, 
чтобы в школу приходили те, кто действи-
тельно любит эту работу. 

— Мы очень надеемся на то, что в новом 
году у педагогов появятся экономические 
стимулы, — говорит Галина Анатольевна. — 
Но дело не только в этом. Упал престиж про-
фессии учителя. А ведь учитель — это особая 
профессия, которая требует от человека по-
стоянного самосовершенствования. 

Сегодня государство готово заняться кад-
ровым обеспечением школ — подготовкой и 
повышением квалификации молодых учите-
лей. Ежегодно через Орловский областной 
институт усовершенствования учителей про-
ходит почти пять тысяч педагогов. Многие 
учителя посещают долгосрочные курсы. Они 
создают интересные проекты, разрабатыва-
ют собственные методы работы.

В рамках проекта поддержки инновацион-
но работающих учителей в области было вы-
явлено много талантливых, творческих педа-
гогов.

Орловский лицей № 22 в прошлом году 
стал победителем в конкурсе среди общеоб-
разовательных учреждений, внедряющих ин-
новационные образовательные программы. 
Школа получила грант в миллион рублей.

— Хорошая материально-техническая ба-
за — несомненно, важный компонент школь-
ного образования, — говорит директор ли   -
цея № 22 Т.А. Шевцова. — Но до сих пор глав-
ным в воспитательно-образовательном про-
цессе остается педагог. Грамотный, любя-
щий свою профессию, любящий детей. И ка-
чественным школьное образование может 
быть только при условии, когда ребенок чув-
ствует постоянную заботу о себе. Главная на-
ша задача как педагогов — развить одарен-
ных детей и помочь тем детям, у кого возни-
кают проблемы. Для нас новая школа — это 
тесное сотрудничество ребенка, родителей 
и учителей. 

Директор 22-го лицея уверен, что те навы-
ки, которые приобрел ребенок в школе — 

умение общаться, кругозор, активность сов-
местно с хорошими академическими знания-
ми, — позволят ему в будущем быть конку-
рентоспособным не только на рынке труда, 
но и в жизни. 

Для этого необходимо четкое видение ин-
дивидуальных достижений каждого ребенка. 
Сегодня эти индивидуальные успехи может 
отразить портфолио — некая копилка дости-
жений каждого школьника. Ведь когда вы-
пускник приходит в высшее  или среднее уч-
реждение, за оценками аттестата не увидишь 
его личные качества, многие его достиже-
ния. Пока государственного статуса этот до-
кумент не имеет, но роль его неоценима.

Что касается оценки качества полученно-
го образования, безусловно, Единый госу-
дарственный экзамен не может быть единст-
венной формой. Олимпиады по предметам 
помогают педагогам увидеть талантливых 
ребят, а этим ребятам — оценить свой потен-
циал.

Относительно вопроса о введении нового 
норматива занятий физкультурой (он также 
является одним из основных положений пре-
зидентской инициативы), то, по словам на-
чальника Управления образования и моло-
дежной политики, третий дополнительный 
час занятий физкультурой  будет непременно 
введен, такая возможность есть. В 40% обра-
зовательных учреждений области этот час 
введен. Важно, чтобы эти часы использова-
лись в школах с пользой для здоровья всех 
учеников.

 В новом году в области будет запущена 
программа обучения детей-инвалидов сред-
ствами дистанционного обучения. Первона-
чально дистанционное обучение будет орга-
низовано для 50 детей, которые по состоя-
нию здоровья обучаются на дому. Позднее у 
каждого такого ребенка появится возмож-
ность доступа к школьным занятиям посред-
ством специальных компьютерных техноло-
гий. Первые  результаты подобной работы 
ожидаются  в течение следующего учебного 
года.   

Расширение самостоятельности школ, 
причем как в определении индивидуальных 
образовательных программ, так и в расхо-
довании финансовых средств, — еще один 

важный пункт президентской инициативы в 
сфере образования. Как рассказала нам 
заместитель начальника Управления обра-
зования и молодежной политики департа-
мента образования, культуры и спорта 
И.А. Ульчонок, Орловская область вошла в 
эксперимент по модернизации системы 
финансирования учреждений. Расширить 
самостоятельность образовательных уч-
реждений было решено на базе учрежде-
ния дополнительного образования — Ор-
ловской областной детско-юношеской 
спортивной школы. Сегодня это учрежде-
ние — одно из тех, которые могут  оказы-
вать платные услуги населению. Если уч-
реждение не освоит автономный принцип 
работы, то оно всегда сможет вернуться на 
бюджетное финансирование. В перспекти-
ве планируется предоставить подобную са-
мостоятельность ряду других образова-
тельных учреждений. 

Что касается плюсов такой самостоятель-
ности, то, по словам И.А. Ульчонок, это в пер-
вую очередь возможность развивать матери-
ально-техническую базу, увеличить заработ-
ную плату сотрудникам, обеспечить более 
широкий доступ к услугам в системе образо-
вания, повысить качество предоставляемых 
услуг. 

— Автономия открывает перед нашим уч-
реждением весьма радужные перспективы, 
— говорит директор Орловской областной 
детско-юношеской спортивной школы 
Б.В. Чистов. — Самостоятельность позволит 
нам уйти от бюджетных кодов казначейства, 
которые не отвечают нашим требованиям. 
Теперь деньги будут перечисляться на счет 
нашего учреждения, а мы сами по своему ус-
мотрению будем их направлять на те или 
иные нужды. Однако время покажет, насколь-
ко эффективными окажутся эти нововведе-
ния.

Конечно, многое еще предстоит сделать, 
многое в системе образования поменяется, 
но эти изменения в конечном итоге должны 
привести к тому, что нашим детям станет ин-
тересно учиться и выпускники российских 
школ смогут безболезненно адаптироваться 
во взрослой жизни, эффективно используя 
свои школьные знания,  а российское обра-
зование  и впредь будет считаться одним из 
лучших в мире. Словом, президентская ини-
циатива «Наша новая школа» позволит дей-
ствовать педагогам с перспективой на буду-
щее.

Светлана АНИСИМОВА.

Новая школа на Орловщине
В своем Послании Федеральному собранию Президент РФ 
Д.А. Медведев уделил особое внимание системе школьного 
образования. Он озвучил основные положения инициативы «Наша 
новая школа». Суть ее — в необходимости разработки и введения 
новых требований к качеству образования, в поддержке 
талантливых детей, в развитии учительского потенциала, 
в обеспечении здоровья школьников, в развитии школьной 
инфраструктуры.
Послание Президента РФ Федеральному собранию вызвало 
большой резонанс. Чиновники, директора школ, учителя активно 
обсуждают возможность реализации инициативы «Наша новая 
школа» в своем регионе.

В начале декабря в нашей 

стране традиционно проходит 

Всероссийская декада 

инвалидов. Они живут, 

превозмогая боль и страдания, 

преодолевая препятствия, 

которые мы, обычные люди, не 

замечаем. Они — люди с 

ограниченными возможностями, 

но с безграничным оптимизмом, 

чистой душой, невероятной 

стойкостью...
Наталья Николаевна Мацькив в июле 

этого года удостоилась  почетного звания 
«Лицо города-2009». За высокие мораль-
но-волевые качества, оптимистическое 
отношение к жизни она стала победите-
лем в номинации «За стремление к успеху 
в сложной жизненной ситуации».

 Наталья Мацькив — инвалид 2-й груп-
пы с 16 лет. Глядя на эту стройную, краси-
вую женщину с лучистыми глазами, и не 
поверишь, что большую часть своей юно-
сти ей пришлось провести на больничных 
койках, перенести 12 сложнейших опера-
ций... Будучи еще совсем девчушкой, На-
талья попала в страшную автокатастрофу. 
Ровно неделю Наталья лежала в коме, 
врачи боролись за ее жизнь неусыпно. 
Она выжила. Она выиграла этот поединок 
со смертью, по ее признанию, только 
лишь благодаря своей любви к жизни, 
своему оптимизму, своему внутреннему 
солнышку. Наталья встала на ноги, но… на 
протезные.

— Из маленького уральского городка 
Белорецка мне приходилось несколько 
лет ездить в столицу, чтобы найти хоро-
ших протезистов, ведь мне так хотелось 
жить дальше. И причем жить так же, как и 
все остальные люди, — признается Ната-
лья.

 На момент аварии девушка училась в 
швейном училище, которое осталось не-
оконченным по причине травмы. Наша ге-
роиня поступила в одно из немногих тогда 

в Советском Союзе учреждений для инва-
лидов — техникум-интернат для инвали-
дов в Волгодонске, из стен которого вы-
шла бухгалтером. В техникуме Наталья 
познакомилась со своим будущим мужем. 

В Орел молодую пару отправили работать 
по распределению. Сюда Наталья при-
ехала уже с маленьким сыном Иваном. 

— До 1993 года я работала бухгалте-
ром в кооперативе, а потом, когда родил-
ся второй сын Евгений, решила заняться 
исключительно воспитанием детей, — 
рассказывает Мацькив.

В доме у Натальи царят удивительная 
чистота и уют. Младший сын, десятилет-
ний Женя, придя из школы, радостно со-
общает любимой маме о «целых трех пя-
терках», взахлеб рассказывает о всех со-
бытиях школьного дня. 

— Дети — это моя радость. Я горжусь 
своими сыновьями. Они мне во всем по-
могают, заботятся, жалеют, — признается 
наша героиня.

Наталья делает жизнь теплее и светлее 

не только своим домашним. Она является 
председателем комиссии по проблемам 
женщин-инвалидов областного общества 
инвалидов, более десяти лет Мацькив бы-
ла председателем женского клуба «Доб-
рые встречи» для женщин с ограниченны-
ми возможностями. Без Натальи не обхо-
дится ни один праздник или мероприятие 
в «родном» обществе инвалидов Заводс-
кого района.  Она пишет сценарии, гото-
вит тематические праздники, проводит 
мероприятия в клубе инвалидов-колясоч-
ников «Дружба». 

— Я нахожу общий язык со всеми, даже 
с самыми тяжело больными. И всегда го-
ворю им: «Посмотрите, я тоже инвалид!». 
Мой оптимизм передается им, и я счаст-
лива, — рассказывает Наталья.

К слову сказать, кто не знает, никогда и 
не подумает, что наша героиня — инва-
лид. Несмотря на тяжелые повреждения, 
Наталья всегда очень активна, и лишь не-
большая хромота говорит о ее недугах.

— В своей жизни мне довелось по-
путешествовать. В былые времена соц-
защита  оплачивала инвалидам половину 
проезда. Вот тогда я поездила! Часто 
брала с собой сынишек. И на Урал езди-
ли к родным, и на Камчатку, и на Печоры. 
Мы и сейчас часто на природу выезжаем. 
Я очень люблю морской отдых и, несмот-
ря на протез, люблю плавать. У нас в 
стране многие просто не понимают, что 
женщина с протезом тоже хочет быть 
красивой, хочет нарядно одеваться,  на-
девать открытые вещи. Но, к сожалению, 
чтобы это было возможным, необходимы 
дорогостоящие протезы, которые мно-
гим просто не по карману, — говорит на-
ша героиня.

Наталья рассказывает о себе просто, 
спокойно, без героизма. Вспоминая со-
бытия своей жизни, она ни разу не пожа-
ловалась на то, как ей было тяжело, какие 
мучения и боли ей пришлось перетерпеть. 
Ее речь умиротворенна, а лицо одухотво-
ренно. Благодаря своему жизнелюбию 
она добилась в жизни всего, что хотела: у 
нее есть свой дом, любимые сыновья, ра-
бота. Она не опустила руки, за что жизнь 
подарила ей главные человеческие радо-
сти...

Марьяна МИЩЕНКО.
Фото автора.

ЗАВТРА — МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ ИНВАЛИДОВ

Я люблю тебя, жизнь...

Об этом ещё раз, и до-
вольно жёстко, напом-
нил на прошедшем в ми-

нувший понедельник в Прави-
тельстве РФ селекторном со-
вещании с главами субъектов 
Федерации заместитель Пред-
седателя Правительства РФ 
Д.Н. Козак. 

Но об этом — чуть ниже. 
Сначала — несколько впечат-
ляющих цифр из выступления 
Дмитрия Николаевича. Фонд 
содействия реформированию 
ЖКХ на капитальный ре-
монт и расселение ава-
рийного жилья уже выде-
лил регионам более 166 
млрд. рублей. Общий же 
объём средств с учетом 
софинансирования реги-
онов превысил 224 мил-
лиарда. На эти деньги 
должно быть отремонти-
ровано более 80 тысяч до-
мов и, значит, улучшены 
условия проживания свы-
ше 10 млн. человек, а так-
же расселено 8,7 тыс. ава-
рийных домов, в которых 
проживает более 150 тыс. 
человек. 

Чрезвычайно важный 
момент, на котором ак-
ц е н т и р о в а л  в н и м а н и е 
Д.Н. Козак: так как во многих 
регионах программы фонда 
реализуются очень эффектив-
но, то «государство готово на 
беспрецедентные траты по ре-
формированию жилищно-ком-
мунальной отрасли и после 
2011 года». И уже в ближайшее 
время станут известны новые 
у с л о в и я  п р е д о с т а в л е н и я 
средств из Фонда содействия 
реформированию ЖКХ в 2011 
— 2012 годах. При этом заме-
ститель председателя прави-
тельства призвал регионы тща-
тельнее просчитывать про-
граммы по расселению людей 
из аварийных домов и ремонту 
жилья, чтобы потом не возвра-
щать деньги в фонд, и  катего-
рически предупредил: «Недо-
пустимо, чтобы эти деньги ос-
тавались неосвоенными и кру-
тились на счетах в коммерчес-
ких банках».  

Как известно, на селектор-
ном совещании с регио-
нами, проведенном 5 ок-

тября этого года, Председа-
тель Правительства РФ В.В. 
Путин дал поручение регионам 
завершить программы капи-
тального ремонта до 1 декабря 
2009 года, а заявленные реги-

ональные программы пересе-
ления граждан из аварийного 
жилищного фонда должны 
быть завершены до 1 января 
2010 года. 

Но... гладко было на бумаге. 
На конкретных объектах карти-
на не такая красивая. Так, по 
состоянию на 30 ноября 2009 
года программы капитального 
ремонта по двум годам (2008 
—2009)  выполнены лишь на 
81,5 %. Д.Н. Козака просто вы-
вело из себя то обстоятель-

ство, что ещё по программам 
2008 года ремонт не закончен 
в 374 многоквартирных домах 
в 26 регионах, хотя было дано 
поручение завершить ремонт-
ные работы до 1 августа ны-
нешнего года! 

Но это ещё не всё. 
Генеральный директор гос-

корпорации «Фонд содейст-
вия реформированию ЖКХ» 
К.Г. Цицин привёл вообще уд-
ручающие данные. Оказыва-
ется, капремонт до сих пор не 
закончен в 12263 многоквар-
тирных домах. А в 137 домах 
работы до сих пор не начаты, 
из них девять — из програм-
мы-2008 (Амурская, Архан-
гельская и Астраханская об-
ласти). 

Что касается программ пе-
реселения граждан из ава-
рийного жилья, то переселе-
но только 70 тыс. человек из 
150 тысяч.  

Гендиректор фонда назвал 
те регионы, где выполнение 
региональных программ ка-
питального ремонта и пере-
селения граждан из аварий-
ного жилищного фонда идёт 
низкими темпами. Как гово-
рится, с чувством глубокого 
удовлетворения отметим, что 

наша область в этот «чёрный» 
список не попала. Хотя неко-
торые наши регионы-соседи 
«засветились» — Воронежс-
кая и Липецкая области.  

Заместитель председателя 
правительства обратил также 
внимание на то, что в ряде ре-
гионов плохо исполняются 
графики ликвидации «пере-
крестного субсидирования», 
а также прекращения субси-
дирования организаций ком-
мунального комплекса и гра-
фики постановки на кадастро-
вый учёт земельных участков 
под многоквартирными дома-
ми. Немало спорных вопро-
сов и по монетизации льгот на 
оплату услуг ЖКХ. Начиная с 1 
января 2010 года, предупре-
дил Д.Н. Козак, будет жёстко 
применяться норма 185-го 
Федерального закона о воз-
врате регионами полученных 
от Фонда содействия рефор-
мированию ЖКХ средств в 
случае невыполнения требо-
ваний закона. 

Кроме того, Д.Н. Козак со-
общил о важных изменениях 
185-го ФЗ, которые вступят в 
силу в 2010 году. Во-первых, 

будет проведена инвентари-
зация всего аварийного жи-
лищного фонда. Во-вторых,  
начиная со следующего года 
Фонд содействия реформи-
рованию ЖКХ будет финанси-
ровать на льготных условиях 
те программы расселения 
аварийного жилья, в которых 
используется малоэтажное 
строительство. И ещё один 
важный момент: опять же с 
2010 года средства фонда бу-
дут предоставляться регио-
нам только при условии при-
нятия ими специальных про-
грамм по увеличению энерго-
эффективности жилья. 

Теперь коротко о том, как в 
этом году идёт реализация 
адресных программ по прове-
дению капитального ремонта 
многоквартирных домов и пе-
реселению граждан из ава-
рийного жилищного фонда в 
нашей области. Напомним, 
что решением правления 
Фонда содействия реформи-
рованию ЖКХ 24 сентября 
2009 года была одобрена за-
явка Орловской области на 
предоставление финансовой 
поддержки для реализации 
двух целевых программ. В 
итоге было получено  330,9 

млн. рублей. В программе ка-
питального ремонта много-
квартирных жилых домов уча-
ствуют все 27 муниципальных 
образований области. По дан-
ным на 30 ноября, капремонт 
ведётся на 228 многоквартир-
ных домах, по 28 работы за-
вершены. 

— Перед всеми муници-
пальными образованиями 
стоит задача — завершить 
работы по капитальному ре-
монту многоквартирных жи-
лых домов до 1 января 2010 
года, — подчеркнул началь-
ник Управления ЖКХ депар-
т а м е н т а  с т р о и т е л ь с т в а , 
транспорта и жилищно-ком-
мунального хозяйства прави-
тельства области А.Н. Кра-
пивченков.  

В рамках реализации вто-
рой областной адрес-
ной программы — пере-

селения граждан из аварий-
ного жилищного фонда — в 
текущем  году планируется 
переселить 61 человека из 
шести аварийных многоквар-
тирных домов в трёх муници-
пальных образованиях обла-
сти (Урицкий район, а также 

города Ливны и  Мценск). 
Всего на выполнение этой 
программы в 2009 году 
будет направлено 22,5 
млн. рублей. 

Что уже сделано? Му-
ниципальные образова-
ния провели аукционы по 
приобретению жилых по-
мещений в многоквартир-
ных домах и оформляют 
необходимые документы 
для передачи жилья счас-
тливым новосёлам. 

Как известно, продол-
жается реализация и 225-
го Федерального закона, 
который предусматривает 
поддержку застройщиков. 
То есть  граждане, прожи-

вающие в аварийных домах, 
должны переехать в новые 
квартиры, которые будут сда-
ны в эксплуатацию уже в кон-
це 2009 года. На эти цели на-
шей области из Фонда содей-
ствия реформированию ЖКХ 
было выделено 322 млн. руб-
лей плюс софинансирование 
из областного бюджета — 130 
миллионов. В этой программе 
участвуют семь муниципаль-
ных образований — Верхов-
ский, Ливенский, Урицкий  
районы, а также города Лив-
ны, Мценск и Орёл. Всего в 
2009 году будет переселено 
62 аварийных многоквартир-
ных дома, в результате чего 
жилищные условия улучшат 
1075 человек. 

Напоследок ещё раз на-
помним, что на всё про 
всё у тех, кто непосред-

ственно воплощает в жизнь 
все адресные программы, 
времени остаётся совсем не-
много — до 31 декабря 2009 
года. Можно сказать, про-
граммы вышли на финишную 
прямую. И, в случае чего,  на 
погоду кивать не придётся — 
она помогает подрядчикам 
вовсю. 

Николай СОЛОПЕНКО.

На финишной прямой
АКТУАЛЬНО

Такого роскошного подарка природы — тёплого 

пасмурного, но при этом не больно дождливого 

ноября — коммунальщики явно не ждали. 

А практически такой же по климатическим 

параметрам начавшийся декабрь — вообще, 

можно сказать, суперприз. 

Мы к тому, что грех было бы этим не 

воспользоваться и не поднять темпы выполнения 

целевой программы капитального ремонта 

многоквартирных жилых домов до стахановских 

высот. К тому же и стимул здесь веский: деньги, 

выделенные регионам на эти цели 

государственной корпорацией «Фонд содействия 

реформированию ЖКХ», кровь из носу, 

необходимо освоить до 1 января 2010 года. 

 Пять новеньких низкополь-
ных автобусов, каждый из ко-
торых оснащен открываю-
щимся пандусом и активной 
подвеской, совсем скоро поя-
вятся на дорогах нашего горо-
да. Два из них уже курсируют 
по 20-му маршруту. Еще три 
единицы такого транспорта 
поступят в автопарк не позд-
нее 15 декабря. Недавно жур-
налисты орловских СМИ уви-
дели возможности такой ма-
шины. 

Приобретение специали-
зированных автобусов (а так-
же новых троллейбусов и ком-
мунальной техники) стало воз-
можным после того, как на 
уровне правительства было 
принято решение о поддерж -
ке испытывающих трудности  
пред   приятий. Согласно при-
нятой федеральной програм-
ме при покупке коммунальной 
техники и автотранспорта 70% 
средств обязались выплатить 

федералы, а 30% — легли на 
плечи субъекта или муници-
пального образования. 

Если обыкновенный «па-
зик» стоит сегодня  от 800 ты-
сяч  до 1 миллиона 300 тысяч 
рублей, то стоимость специа-
лизированного автобуса со-
ставила 3 миллиона 160 тысяч 
рублей. С точки зрения ком-
мерческой привлекательно-
сти, эти машины невыгодны, 
ведь окупятся они не скоро. 
Однако необходимость в по-
добном автотранспорте на-
зрела давно. До сих пор у лю-
дей, прикованных к инвалид-
ным креслам, единственным 
способом попасть куда-либо 
было такси. Но далеко не каж-
дый инвалид может позволить 
себе такую роскошь. 

Несмотря на необходи-
мость секвестирования бюд-
жета, муниципалитет выделил 
необходимые 30% денежных 
средств.

Активная подвеска автобу-
са позволяет машине накло-
няться на бок, опускаться и 
подниматься, благодаря чему 
инвалидная коляска с легко-
стью может въезжать в салон 
автобуса. 

Всего в автобусе 38 мест, 
17 из них — для сидения, для 
коляски — одно спецместо. 

Инвалиды-колясочники бу-
дут пользоваться своим пра-
вом бесплатного проезда в 
транспорте, для остальных же 
граждан сумма проезда со-
ставит10 рублей.

Первым пассажиром-коля-
сочником стала орловчанка 
Елена Шутеева. 

— Заезжать в автобус было 
очень удобно и непривычно 

немного, —  заметно волну-
ясь, делится девушка своими 
впечатлениями. — Честно го-
воря, в то, что у нас наконец 
появятся такие автобусы, ве-
рилось с трудом.

— Мы теперь сможем и в 
театр ездить, и в гости к род-
ственникам и друзьям, в мага-
зины, на рынок, — говорит ма-
ма Елены Нина Николаевна.

Пока автобусы будут обслу-
живать 20-й маршрут,  но 
транспортники готовы внести 
коррективы согласно пожела-
ниям горожан. С пожеланиями 
просьба обращаться в отдел 
по транспорту мэрии города 
Орла по телефону 43-36-02.

С. АЛЕКСАНДРОВА.

Фото Андрея САСИНА.

Долгожданные автобусы

В преддверии декады инвалидов  все, 

кто по состоянию здоровья лишен возможности 

самостоятельно передвигаться и пользуется 

колясками (а таких в  городе Орле  5 тысяч человек), 

смогут стать  пассажирами общественного транспорта.
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Благотворительный концерт стал 
очередным мероприятием, проводи-
мым попечительским советом. В хол-
ле театра всех входящих встречали 
«тургеневские» девушки в романтич-
ных платьях. Зрители с воодушевле-
нием подходили к ящикам для сбора 
средств, и каждый опускал туда де-
нежку. Кто-то тысячи, кто-то десятки: 
неважно — это посильный вклад каж-
дого. Это лепта горожан для устрое-
ния будущей жемчужины нашего го-
рода — Дворянского гнезда.

Концерт открылся выступлением 
представителей власти: на сцену вы-
шли председатель попечительского 
совета по возрождению Дворянского 
гнезда, председатель Орловского об-
ластного Совета народных депутатов 
И.Я. Мосякин, заместитель предсе-
дателя правительства Орловской об-
ласти, руководитель блока социаль-
ного развития В.В. Поляков, и. о. мэ-
ра г. Орла В.В. Еремин, председатель 
Орловского городского Совета на-
родных депутатов В.И. Уваров.

И.Я. Мосякин отметил, что никогда 
в этом зале не видел такого высокого 
собрания:

— Здесь собрались не просто зри-
тели. Это люди, которые любят свою 
Родину, любят Орловщину и болеют 
за нее всей душой. Мы должны пони-
мать, что только вместе — мы сила. 
Вместе — то есть народ и власть. 
И сейчас, когда нашими совместны-
ми усилиями многолетняя проблема 
Дворянки наконец-то сдвинулась 
с мертвой точки, мы — представите-
ли власти — сделаем все, что от нас 
зависит, чтобы наши дети и внуки 
могли гордиться своим городом.

Прямо на сцене были установлены 
ящики для сбора средств, в которые 
первыми опустили свои вклады имен-
но чиновники. В перерыве между кон-
цертными номерами на сцену вышли 
школьники лицея №40, которые так-
же внесли средства на восстановле-
ние Дворянки. 50 тысяч рублей внес 
генеральный директор ЗАО «Стекло-
пак» А.В. Антохин, по пять тысяч руб-
лей внесли ЗАО ФСК «Чайка» и ЗАО 
АИКБ «Зенит Бизнес Банк».

Концерт открылся выступлением 
губернаторского хора «Лик» (художе-
ственный руководитель Дмитрий Ко-
валенко). На заднике сцены был уста-
новлен экран, на котором зрители 
могли увидеть замечательные пейза-
жи Дворянки, знакомые до боли и тро-
гательные до слез. Хор поет «Ах ты, 
степь широкая», и мелькают на экране 
чуть покосившиеся домики русской 
деревни, белые березки, детишки, 
беззаботно резвящиеся на зеленой 
травке, красивые русские девушки 

в белой тургеневской беседке… Это 
одна сторона великой Руси — лири-
ческая. А вот выходят на сцену задор-
ные гармонисты (трио гармонистов 
Орловского музыкального колледжа, 
класс преподавателя Е.П. Дербенко), 
и полилась разудалая русская мело-

дия.
К о н ц е р т  б ы л 

выстроен очень 
грамотно и про-
ф е с с и о н а л ь н о . 
Номера переме-
жались друг с дру-
гом по принципу 
к о н т р а с т н о с т и , 
так что зрители (к 
с л о в у  с к а з а т ь , 
был полный зал, 
включая балконы) 
не скучали. Пла-
менно и по-хоро-
ш е м у  п а ф о с н о 
прозвучала песня 

«Встань за веру, русская земля» в ис-
полнении замечательной орловской 
певицы Александры Семеновой.

Стоит отметить, что артисты, вы-
ступавшие в этот день на сцене, были 
воодушевлены необыкновенно. Ред-
кая в наши дни воодушевленность ца-
рила и в зале, который живо откли-
кался на происходящее на сцене. 
На концерте выступили поистине луч-
шие коллективы города: губернатор-
ский симфонический оркестр под уп-
равлением М.Н. Репки, солисты Ор-
ловской государственной филармо-
нии Юлия Гарбуз и Александр Алексе-
ев, вокальный ансамбль «Канцона» 
под управлением Е.Н. Болдовской, 
ансамбль танца «Славица»…

Концерт завершился выступлени-
ем вокального дуэта «ПараЛель». Уча-
стницы ансамбля — Наталья Куприя-
нова и Елена Малова — воспевали 
православную Русь, красоту и силу 
русского народа. Под их пение на сце-

ну выходили все участники 
концерта, а зрители встали 
со своих мест, чтобы побла-
годарить аплодисментами 
любимых артистов. На экра-
не промелькнуло изображе-
ние пока еще полуразрушен-
ного домика Лизы Калитиной. 
Этот живой символ литера-
турного Орла, который как 
магнит притягивает к себе 
мыслящих людей со всех кон-
цов России, со всего читаю-
щего мира, вскоре станет 
главным украшением и гор-
достью Орловщины. Ради 
этого и собрались в Турге-
невском театре орловцы, 

преданно любящие свой родной го-
род и его самую романтическую ле-
генду, сотворенную великим земля-
ком.

Счет, на который можно направить 
средства:

ООО «Общественная организация 
«Российский творческий Союз работ-
ников культуры»

ИНН 5753007237 
КПП 575301001 
ОАО «Орелсоцбанк» в г. Орле 
Р/сч 40703810400000000003 
К/сч 30101810200000000727 
БИК 045402727
Для благотворительной помощи на 

возрождение Дворянского гнезда.
(Эта пометка обязательна при ука-

зании номера счета.)

Марьяна МИЩЕНКО.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Возродим Дворянское гнездо!

В работе заседания приня-
л и  у ч а с т и е  з а м е с т и т е л ь 
начальника управления орга-
низации деятельности участ-
ковых уполномоченных мили-
ции и ПДН УВД по Орловской 
области Н.И. Ярован, замести-
тель начальника отдела мили-
ции общественной безопасно-
сти УВД по г. Орлу К.А. Мита-
сов, заместитель прокурора 
Советского района г. Орла 
Н.Н. Воропаева, руководитель 
молодежного оперотряда 
ОрелГАУ А.И. Мышкин, пред-
ставители учебных заведений 
и учреждений здравоохране-
ния.

Лучшим способом борьбы 
с наркоманией, как известно, 
я в л я е т с я  п р о ф и л а к т и к а . 
На совещании особое внима-
ние было уделено профилак-
тической работе среди уча-
щейся молодежи, так как 
на территории Советского 
района находятся восемь 
вузов, три средних специаль-

ных учебных заведения, один 
профессиональный лицей, 
а общее количество студентов 

составляет более 30 тысяч 
человек.

По информации заместите-
л я  гл а в ы  а д м и н и с т р а ц и и 
Советского района г. Орла 
Г.В. Гришакова, все высшие 
и средние учебные заведения 
района заключили соглашения 
с Управлением Федеральной 
службы по контролю за оборо-
том наркотиков по Орловской 
области о проведении совмес-
тной работы. В вузах и средних 
специальных учебных заведе-
ниях созданы советы профи-
лактики, проведено более 550 

профилактических бесед и лек-
ций со студентами и учащими-
ся, организовано более 150 
мероприятий антинаркотичес-
кой направленности, которы-
ми в целом было охвачено 
более 12 тысяч человек. 
В период летнего отдыха про-
ходили встречи детей и подро-
стков с представителями УФС-
КН, ГИБДД, УВД. В каждом 
пришкольном лагере проводи-

лись внутренние профилакти-
ческие мероприятия. Специ-
ально для подростков, стоя-
щих на разных видах профи-
лактического учета, городским 
управлением по делам моло-
дежи, физкультуре, спорту 
и туризму разработан цикл 
мероприятий, направленных 
на формирование здорового 
образа жизни, неприятия асо-
циального поведения, упо-
требления наркотиков. Важ-
ную роль в проведении профи-
лактической работы играют 
семь молодежных оперотря-

дов (самый многочисленный 
из них создан в Орловском 
юридическом институте МВД 
России), действующих на тер-
ритории Советского района.

Старший оперуполномо-
ченный отдела межведомс-
твенной профилактики УФСКН 
п о  О р л о в с к о й  о б л а с т и 
С.А. Боев отметил, что за 
десять месяцев текущего года 
на территории г. Орла зареги-

стрировано 578 преступлений 
с целью незаконного оборота 
наркотиков, что на 3,2 % боль-
ше, чем за аналогичный пери-
од прошлого года. И хотя 
в Советском районе число 
таких преступлений снизилось 
на 12 %, произошло увеличе-
ние объема изъятых из неза-
конного оборота наркотичес-
ких средств — свыше16 кило-
граммов (больше, чем в дру-
гих районах города). В этом 
году только в Советском рай-
оне ликвидировано девять 
наркопритонов. Сотрудники 

УФСКН по Орловской области 
проводят регулярные рейды 
по студенческим общежитиям 
и ночным клубам с целью про-
ф и л а к т и к и  н а р к о м а н и и 
и выявления преступлений 
и правонарушений в сфере 
незаконного оборота наркоти-
ков.

Опытом успешной работы 
по профилактике употребле-
ния наркотиков и пропаганде 

здорового образа жизни среди 
студенчества поделилась про-
ректор по воспитательной 
работе Орловского государст-
венного института экономики 
и торговли Г.В. Глазова. За пос-
ледние годы, по словам Гали-
ны Владимировны, среди сту-
дентов института не выявлено 
ни одного наркомана.

Начальник отдела межве-
домственного взаимодействия 
в сфере профилактики УФСКН 
п о  О р л о в с к о й  о б л а с т и 
А.В. Ставцев подчеркнул, что, 
несмотря на неплохие резуль-

таты профилактической рабо-
ты и снижение количества пре-
ступлений в сфере незаконного 
оборота наркотиков среди 
несовершеннолетних, успокаи-
ваться рано. В текущем году 
объем изъятых наркотических 
веществ возрос на 139% 
по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года. Алек-
сандр Владимирович выразил 
озабоченность снижением ак-
тивности населения, уменьше-
нием количества обращений 
граждан по телефону доверия 
УФСКН по Орловской области 
41-25-68.

На заседании поднимались 
вопросы о правомерности реа-
лизации в торговых сетях горо-
да Орла курительных смесей, 
содержащих психотропные ве-
щества, о появлении так назы-
ваемых цифровых наркотиков 
(звуковых файлов, вызываю-
щих психоактивное воздейст-
вие и побуждающих к исполь-
зованию более сильных нарко-
тиков).

По итогам заседания были 
определены конкретные меры, 
способствующие активизации 
профилактической работы 
и межведомственного взаимо-
действия всех заинтересован-
ных служб.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.

Успокаиваться раноУспокаиваться рано

Недавно в администрации Советского района г. Орла 

состоялось очередное заседание районной 

межведомственной комиссии по противодействию 

злоупотреблению наркотическими средствами и их 

незаконному обороту, на котором были подведены 

итоги ее работы в 2009 году и определены задачи 

на новый период.

КРИМИНАЛ

Собранные Верховским межрайонным 

следственным отделом доказательства 

признаны судом достаточными для выне-

сения обвинительного приговора в отно-

шении двух граждан Республики Узбекис-

тан — Мамадалиева Махмуджона и Катта-

хужаева Ильёса, обвиняемых в соверше-

нии преступления, предусмотренного 

п. «б» ч. 2 ст. 131 УК РФ (изнасилование, 

совершенное группой лиц).

Следствием и судом установлено, что 
17 июня 2009 года Каттахужаев и Мамадалиев 
в одном из домов поселка Верховье, где они 
проживали без регистрации, распивали спирт-
ные напитки совместно с тремя знакомыми, 
среди которых была женщина.

После чего один из мужчин ушел домой, 
другой заснул в указанном доме на диване, а у 
Каттахужаева и Мамадалиева возник единый 
умысел на изнасилование потерпевшей. В ре-
зультате злоумышленники, подавляя сопро-
тивление потерпевшей, совершили с ней на-
сильственный половой акт.

Суд приговорил Мамадалиева и Каттахужа-
ева к реальным срокам лишения свободы, на-
значив им наказание 5 лет 6 месяцев и 6 лет 
лишения свободы с отбыванием срока в коло-
нии общего режима.

Пресс-служба Следственного 

управления Следственного комитета при 

прокуратуре РФ по Орловской области.

Осуждены 
за изнасилование

БОРЬБА С НАРКОМАНИЕЙ

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Например, индивидуальный 
предприниматель Т., которая за-
должала государству 77 млн. руб-
лей. В июне 2008 года сотрудника-
ми межрайонной инспекции ФНС 
России № 2 по Орловской области 
была проведена выездная провер-
ка, в ходе которой и были произве-
дены доначисления.

Почему налоговики из тысячи 
наших предпринимателей пришли 
проверять именно Т.? Ответ прост: 
сотрудников инспекции насторо-
жило то, что на расчётный счёт ин-
дивидуального предпринимателя 
поступали крупные денежные сум-
мы и через небольшой промежуток 
времени обналичивались. Причём 
не самим предпринимателем Т., 
а третьим лицом.

Выездная проверка показала, 
что хозяйственные операции, 
сформировавшие профессиональ-
ные налоговые вычеты, оказались 
нереальными, а все поставщики 
являлись фирмами-однодневками. 

Как это и происходит, фиктивные 
фирмы не представляли налоговую 
отчётность, находились в розыске, 
по указанному юридическому ад-
ресу проверяющие их тоже не на-
шли.

Кроме того, органы внутренних 
дел провели опрос руководителей 
и учредителей, заявленных в доку-
ментах фирм-контрагентов в 
г. Москве. Все опрошенные показа-
ли, что не имеют никакого отноше-
ния к этим организациям.

Отличительным признаком та-
ких схем ухода от налогообложе-
ния является отсутствие имуще-
ства, за счёт которого можно взыс-
кать доначисленные суммы. Так 
произошло и в случае с предпри-
нимателем Т. В соответствии с за-
конодательством материалы нало-
говой проверки этого индивиду-
ального предпринимателя были 
переданы в УВД по Орловской об-
ласти. Однако в возбуждении уго-
ловного дела было отказано. Как 

установили следственные органы, 
женщина совершала бестоварные 
сделки, целью которых являлось 
обналичивание денежных средств, 
а это квалифицируется как неза-
конная предпринимательская де-
ятельность, и ст. 198 УК РФ «Укло-
нение от уплаты налогов или сбо-
ров с физического лица» здесь не-
применима.

Но вот парадокс: так как Т. была 
зарегистрирована в качестве пред-
принимателя, то и под ст.171 УК РФ 
«Незаконное предприниматель-
ство» она также не подпадает, ведь 
к ответственности по этой статье 
привлекаются граждане, осущест-
вляющие деятельность без регист-
рации или с нарушением её правил. 
Казалось бы, выход найден: ст. 173 
УК РФ наказывает за лжепредпри-
нимательство, но и здесь неудача — 
ответственность предусмотрена, но 
только для коммерческих организа-
ций. Так что вопрос привлечения 
индивидуального предпринимателя 
к уголовной ответственности пока 
остается открытым.

К сожалению, такие случаи не 
единичные: налоговыми органами 
области установлены факты «обна-
лички» ещё по нескольким физи-
ческим лицам.

Конечно, фиктивные фирмы 
и фирмы-однодневки «паразитиру-
ют» не только в нашей области — 
их немало по всей стране. И осо-
бенно тревожит то, что их «добы-
чей» часто становятся пенсионеры 
и студенты вузов. Так, 17 ноября 
этого года в центральных СМИ со-
общалось о студентах вузов, кото-
рые за незначительное вознаграж-
дение — 2–3 тысячи рублей — про-
давали свои паспортные данные, 
которые потом использовались 
для создания фирм-однодневок. 
Суммы штрафов за уклонение 
от уплаты налогов, оказывается, 
ещё не самое страшное. Зафикси-
рованы случаи, когда студенты, 
на которых были зарегистриро-
ваны фиктивные фирмы, бесслед-
но исчезали, погибали. Тело 24-
летнего Николая, студента-фило-
лога, было обнаружено в лесу в Ка-
лужской области. Он значился уч-
редителем 36 фирм, обналичив-
ших 16 миллионов рублей. Всего 
же по всей России, сообщают 
в МВД, за последние два года без 
вести пропали шесть студентов, 
на которых также были зарегистри-
рованы фирмы-однодневки…

Поэтому призываем наших 
граждан быть более осмотритель-
ными и отказываться от сомни-
тельных сделок — слишком дорога 
их цена.

Пресс-служба Управления 
Федеральной налоговой 

службы
по Орловской области.

ОСТОРОЖНО: ФИРМЫ-ОДНОДНЕВКИ

Дорогая цена сомнительных сделок
Незаконные операции по обналичиванию денежных средств 

в последнее время перестали быть редкостью. В «Орловской прав-

де» 6 ноября с.г. был опубликован материал о пенсионерке Анне 

Лященко, ставшей марионеткой в руках собственного сына. Но 

на удочку мошенников, выводящих деньги из-под налогообложе-

ния, попадают по своей неопытности всё больше граждан, и не 

только пенсионеры.

УПРАВЛЕНИЕ ПО ТАРИФАМ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПРИКАЗ

27 ноября 2009 г.     № 862-т
г. Орел
Об установлении социальной нормы потребления 

электрической энергии, поставляемой населению на тер-

ритории Орловской области

В соответствии с Федеральным законом от 14 апреля 1995 
года № 41-ФЗ «О государственном регулировании тарифов 
на электрическую и тепловую энергию в Российской Федера-
ции», постановлением Правительства Российской Федерации 
от 7 декабря 1998 года № 1444 «Об основах ценообразования 
в отношении электрической энергии, потребляемой населе-
нием», приказом Федеральной службы по тарифам от 22 сен-
тября 2009 года № 216-э/2 «О предельных уровнях тарифов 
на электрическую энергию на 2010 год» п р и к а з ы в а ю:

1. Установить социальную норму потребления электричес-
кой энергии, поставляемой населению на территории Орлов-
ской области в жилых помещениях:

оборудованных в установленном порядке стационарными 
газовыми плитами — в размере 200 кВт/ч на одного человека 
в месяц;

оборудованных в установленном порядке стационарными 
электроплитами и (или) электроотопительными установками 
— в размере 300 кВт/ч на одного человека в месяц.

2. Социальная норма потребления электрической энергии, 
поставляемой населению на территории Орловской области 
в жилых помещениях, установленная в пункте 1 настоящего 
приказа, действует с 1 января 2010 года.

Начальник Управления по тарифам

Орловской области    Е.Н. ЖУКОВА.

ТЕРРИТОРИАЛЬНОЕ УПРАВЛЕНИЕ ФЕДЕРАЛЬНОГО 

АГЕНТСТВА ПО УПРАВЛЕНИЮ ГОСУДАРСТВЕННЫМ 

ИМУЩЕСТВОМ В ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

в рамках исполнительного производства 24 декабря 2009 года 

в 11.00 по адресу: г. Орел, наб. Дубровинского, 70, каб. 210 
проводит открытый по составу участников и форме 

подачи предложений аукцион по продаже

недвижимого заложенного имущества

Лот № 1. Жилой дом, общая площадь 48, 10 кв. м, условный 
номер: 57:10:0:0:6795/1/А; земельный участок, общая пло-
щадь 2501 кв. м, кадастровый номер: 57:10:089 01 01:0003, 
расположенные по адресу: Орловская область, Орловский 
район, д. Тайное, д. 60. Стартовая цена — 300 000 (триста 

тысяч) рублей 00 копеек.

Размер задатка составляет 5 % от стартовой цены лота.
Для участия в аукционе необходимо в срок до 18.00 22 де-

кабря 2009 года включительно представить организатору 
аукциона по адресу: г. Орел, наб. Дубровинского, 70, кабинет 
210 следующие документы:

— заявку на участие в торгах;
— документ о внесении задатка;
— для физических лиц — документ, удостоверяющий лич-

ность;
— для юридических лиц — свидетельство о государствен-

ной регистрации юридического лица, свидетельство о поста-
новке на налоговый учет;

— для представителей юридических и физических лиц — 
доверенность на право участия в торгах.

— опись документов в двух экземплярах.
Физические лица дополнительно представляют нотариаль-

ное согласие супруга(и) на приобретение имущества.
Время ознакомления с формами заявки, договора о задат-

ке, протокола о результатах торгов — с момента опубликова-
ния объявления по рабочим дням с 9.00 до 13.00 по московс-
кому времени по адресу: г. Орел, наб. Дубровинского, 70, ка-
бинет 210.

Время оформления договоров о задатке: с момента опуб-
ликования объявления по рабочим дням с 9.00 до 13.00 по мос-
ковскому времени по адресу: г. Орел, наб. Дубровинского, 70, 
кабинет 210. Договор о задатке подписывается заявителем 
и организатором торгов до момента внесения задатка.

К участию в аукционе допускаются физические и юридичес-
кие лица, своевременно подавшие заявки на участие в торгах. 
Задаток должен поступить на указанный в договоре задатка 
счет не позднее 15.00 22 декабря 2009 года.

Время подведения итогов приема заявок — 23 декабря 

2009 года, 16.00.

Победителем считается лицо, предложившее наибольшую 
цену.

Справки по телефону 55-59-97.

Департамент имущества, промышленности и инфор-

матизации Орловской области в соответствии со статьей 
34 Земельного кодекса РФ информирует о предоставлении 

в аренду земельных участков местоположением:
— г. Орел, ул. Калужская, по смежеству с домовладением 

№ 19-а, кадастровый номер 57:25:0030928:14, площадь 572,3 
кв. м, разрешенное использование — для огородничества;

— г. Орел, Кромское шоссе, в кадастровом квартале 
57:25:0021317, площадь 3600 кв. м, разрешенное использова-
ние — организация гостевой стоянки индивидуального легко-
вого автотранспорта;

— г. Орел, ул. Московская, 80 (в районе жилого дома), када-
стровый номер 57:25:0030508:13, площадь 20,97 кв. м, разре-
шенное использование — размещение временного сооруже-
ния — металлического гаража.

Согласно статье 8 Закона Орловской области «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения в Орловской области» 
отдел по управлению муниципальным имуществом Сверд-
ловского района извещает о предстоящем предоставле-
нии в аренду земельного участка фонда перераспределе-
ния района для ведения личного подсобного хозяйства (поле-
вой участок) из земель сельскохозяйственного назначения (па-
стбище) площадью 50 га, расположенного по адресу: Орловская 
область, Свердловский район, Новопетровский сельсовет, юго-
западнее д. Никуличи, урочище Зеленовцы, с северо-востока и 
юго-запада граничит с землями КФХ «Сламс».

Дополнительную информацию о местоположении предо-
ставляемого участка, а также обращаться с заявками можно в 
отдел по управлению имуществом Свердловского района по 
адресу: п. Змиевка, ул. Ленина, 48, кабинет № 12, телефон 
2-12-90.

В соответствии со ст. 34 Земельного кодекса РФ от 
25.10.2001 г. № 136-ФЗ, ст. 6,8 Закона Орловской области «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения в Орловс-
кой области» от 5.06.2003 г. №331-ОЗ администрация Пок-
ровского района Орловской области извещает о предсто-
ящем предоставлении в аренду земельных участков из 
земель сельскохозяйственного назначения районного 
фонда перераспределения земельных фондов общей пло-
щадью 154,3 га, расположенных по адресу: Орловская область, 
Покровский район, Верхнежерновское сельское поселение, 
территория ХП «Лески», на границе с ХП «Березовка».

Получить дополнительную информацию о местоположении 
предоставляемых участков можно в отделе по управлению му-
ниципальной собственностью администрации Покровского 
района Орловской области по адресу: 303170, Орловская об-
ласть, Покровский район, пгт. Покровское, ул. 50 лет Октября, 
д.6, каб. 12, тел. (48664) 2-12-93.

В понедельник в Орловском государственном академическом театре 
им. И.С. Тургенева состоялся благотворительный концерт по сбору 
средств на восстановление комплекса «Дворянское гнездо» (парка 
и Дома Калитиных). Не так давно в нашем городе был создан попечи-
тельский совет по восстановлению этого заповедного уголка. В его со-
став вошли видные деятели культуры Орла, а также представители го-
родской и областной власти. Первым решением совета стало открытие 
счета, на который каждый радеющий за культурное наследие Орловщи-
ны может внести средства на восстановление Дворянского гнезда.
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